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科技日报北京3月3日电（记者付毅飞）中国航天

科技集团一院党委书记梁小虹委员 3日透露，我国长征

三号丙改二型火箭正在进行全箭产品总装，计划于今

年下半年首飞。届时将搭载“嫦娥五号试验器”，执行

探月工程三期再入返回验证试验发射任务。

梁小虹介绍，该型火箭在长征三号丙标准型火箭

的基础上首次进行了加长设计，将芯级火箭加长了 1.5

米，助推器加长了 0.8 米。以此提升了推进剂含量，使

其地球同步转移轨道运载能力由 3800 公斤增至 3900

公斤。该型火箭还采用了天基测量技术和高码率传输

技术，可通过中继卫星向地面传输飞行过程中的实时

遥测数据，并增加了测量点，提高了数据传输速度，让

地面技术人员能实时掌握火箭的飞行动态。

同时他透露，长征七号运载火箭今年将转入飞行发

射准备阶段，计划于年底完成首次发射场合练，全面考核

新火箭、新飞船、新发射场等各大系统的匹配协调关系，为

2015年首飞和载人航天空间站任务顺利推进奠定基础。

长征五号今年将完成以全箭模态试验、芯一级动

力系统试车、直径 5.2 米长度 20.5 米整流罩分离试验等

为代表的大型地面试验，开展火箭生产、总装和测试。

梁小虹表示，全箭模态试验是我国迄今最复杂的运载

火箭试验项目之一，其产品配套、状态设计、数据采集

通道等规模均为亚洲之最。

目前这两型火箭的发射平台已经达到国际先进水

平，正在海南发射场进行组装调试。

据介绍，长征五号、长征七号运载火箭是我国新一

代大、中型运载火箭的“主力军”，将分别执行探月工程

三期、载人航天空间站工程等国家重大工程任务。我

国将通过新一代运载火箭的研制，将近地轨道运载能

力提升到 25 吨，地球同步轨道运载能力提升到 14 吨，

与国外主流水平持平。

我国下半年发射“嫦娥五号试验器”
长征七号火箭计划 2015年首飞

新华社北京 3 月 3 日电 协 商 议 政 共 绘 改 革 宏

图，凝心聚力同创复兴伟业。中国人民政治协商会

议第十二届全国委员会第二次会议 3 日下午在人民

大会堂开幕。今后 9 天里，2000 多位政协委员将履

行政治协商、民主监督、参政议政职能，积极建言献

策，为全面深化改革凝聚共识，为实现中华民族伟

大复兴的中国梦汇聚力量。

人民大会堂万人大礼堂内气氛庄重热烈，象征

全 国 各 族 人 民 大 团 结 的 政 协 会 徽 悬 挂 在 主 席 台 正

中，十面鲜艳的红旗分列两侧。

全 国 政 协 主 席 俞 正 声 ，全 国 政 协 副 主 席 杜 青

林、令计划、韩启德、帕巴拉·格列朗杰、董建华、万

钢、林文漪、罗富和、何厚铧、张庆黎、李海峰、苏荣、

陈元、卢展工、周小川、王家瑞、王正伟、马飚、齐续

春、陈晓光、马培华、刘晓峰、王钦敏在主席台前排

就座。

党和国家领导人习近平、李克强、张德江、刘云山、

王岐山、张高丽等在主席台就座，祝贺大会召开。

全国政协十二届二次会议应出席委员 2229 人，

实到 2172 人，符合规定人数。

下午 3 时，杜青林宣布大会开幕，全体起立，唱

国歌。随后，全体与会人员为 3 月 1 日晚在云南昆

明 火 车 站 发 生 的 严 重 暴 力 恐 怖 事 件 中 遇 难 的 群 众

默哀。

大 会 首 先 审 议 通 过 了 政 协 第 十 二 届 全 国 委 员

会第二次会议议程。

俞 正 声 代 表 政 协 第 十 二 届 全 国 委 员 会 常 务 委

员会，向大会报告工作。

俞正声从 8 个方面总结了过去一年人民政协的

工作。他说，2013 年是全面贯彻落实中共十八大精

神的开局之年，也是人民政协事业在继承中创新、

在创新中发展的一年。一年来，在以习近平同志为

总书记的中共中央坚强领导下，人民政协高举爱国

主义和社会主义旗帜，坚持团结和民主两大主题，

围绕党和国家中心工作，认真履行政治协商、民主

监 督 、参 政 议 政 职 能 ，充 分 发 挥 协 调 关 系 、汇 聚 力

量、建言献策、服务大局作用，思想理论建设取得新

成效，服务改革发展取得新成绩，推进协商民主取

得新进展，改进工作作风取得新突破，实现了本届

政协工作的良好开局。

俞 正 声 指 出 ，2014 年 是 全 面 深 化 改 革 的 第 一

年，是完成“十二五”规划的关键一年。人民政协工

作的总体要求是：深入贯彻落实中共十八大和十八

届二中、三中全会精神，贯彻落实习近平同志系列

重要讲话精神，高举爱国主义和社会主义旗帜，坚

持团结和民主两大主题，坚持稳中求进的工作总基

调，聚焦全面深化改革，着眼提高经济发展质量和

效益、促进社会公平正义和增进人民福祉，深入调

查研究，积极建言献策，推进协商民主，加强工作创

新，为全面建成小康社会作出新的贡献。

俞正声强调，中共十八届三中全会明确提出了

全 面 深 化 改 革 总 目 标 。 我 们 要 紧 紧 围 绕 这 个 总 目

标，切实把改革创新精神贯穿到履行职能的各方面

和全过程，进一步改进履职方式、提高履职能力、增

强履职实效，着力推进履职能力现代化建设，努力

在党和国家事业发展中发挥更大作用。

受政协第十二届全国委员会常务委员会委托，

韩 启 德 向 大 会 报 告 政 协 十 二 届 一 次 会 议 以 来 的 提

案 工 作 情 况 。 政 协 十 二 届 一 次 会 议 以 来 ，政 协 委

员 、政 协 各 参 加 单 位 和 各 专 门 委 员 会 共 提 出 提 案

5884 件，经审查，立案 5403 件。提案内容丰富，针对

性强，通过提案办理，许多意见和建议被采纳，并落

实 或 体 现 到 国 家 相 关 政 策 、发 展 规 划 和 部 门 工 作

中，促进了决策的科学化、民主化，为推动党和国家

事业发展发挥了积极作用，展现了新一届政协委员

的履职能力和水平。截至 2014 年 2 月 20 日，已办复

提案 5396 件，办复率为 99.8%。

在主席台就座的领导同志还有：马凯、王沪宁、

刘延东、刘奇葆、许其亮、孙春兰、孙政才、李建国、

李源潮、汪洋、张春贤、范长龙、孟建柱、赵乐际、胡

春华、栗战书、郭金龙、韩正、赵洪祝、杨晶、王胜俊、

陈昌智、严隽琪、王晨、沈跃跃、吉炳轩、张平、向巴

平措、艾力更·依明巴海、万鄂湘、张宝文、陈竺、常

万全、杨洁篪、郭声琨、王勇、周强、曹建明等。

中共中央、国务院有关部门负责人应邀列席开

幕会。各国驻华使节应邀旁听开幕会。

全国政协十二届二次会议在京开幕
习近平李克强张德江刘云山王岐山张高丽到会祝贺
俞正声作政协常委会工作报告 韩启德作提案工作情况报告 杜青林主持

习近平、李克强、张德江、刘云山、王岐山、张高丽在主席台就座。 新华社记者 兰红光摄

俞正声作工作报告。 新华社记者 庞兴雷摄

3月3日，全国政协十二届二次会议在北京人民大会堂开幕。众多中外媒体聚焦大会。 本报记者 洪星摄

“聚焦形式主义、官僚主义、享乐主义和奢

靡之风，查摆突出问题、狠抓整改落实……”

今天的全国政协十二届二次会议开幕式

上，俞正声在工作报告中提到，政协贯彻八项

规定，“在转变作风上取得了明显成效”，如“规

范各类会议活动，精简文件简报。严格执行公

务接待标准、压减一般性支出等”。

会议开幕之际，在人民大会堂内外，谈

起一年来社会风气的转变，记者也听到不少

政协委员的感慨。

“太高兴了，再不用费心去拒绝那些饭

局了。”提到一年来的改变，南京大学教授高

抒委员如是说。

“其实我很喜欢和朋友聚会，花自己的

钱，见的是喜欢的朋友。但我对公款吃喝的

饭局一向拒绝，而且多次上交过提案反对大

吃大喝。现在终于看到这一天了。”

“八项规定带来了从上到下的改变，请吃

请喝的少了，给我们减轻了很多的压力和负

担，拥有更多的业余时间从事运动，包括每天

早上去锻炼。”清华大学教授王名委员说。

来 自 香 港 的 王 贵 国 委 员 说 ，过 去 到 内

地，应酬比较多，现在则感觉轻松，“不用再

担心喝太多酒”。

有 记 者 问 王 贵 国 ，本 次 两 会 是 否 有 应

酬，他笑道：“目前还没有。”

贵州省文史研究馆馆长顾久委员说，过年期

间打车，“的哥”告诉他：“以往一到过年，有很多

提着大包小包送礼的客人，今年很少了。另外，

以前逢年过节，很多单位附近的路会特别堵，因

为送礼的车实在太多了！今年也没有了。”

中央编译局原局长韦建桦委员说，一年

来的改革，扭转了那种只有奢侈浪费才能幸

福的观念。“比如说我儿子，以前一出门，哪

怕 再 近 的 地 方 都 开 车 ，现 在 能 不 开 都 不 开

了，骑自行车也挺好。”

评书艺术家刘兰芳委员说，今年中国文联

搞了一个志愿团，一部分艺术家走出殿堂，服

务最基层的农民和农民工。除了在黑瞎子岛、

三沙市表演外，今年元旦前夕又到了南水北调

的工地。“中国文联搞的这几次活动，我都深受

感动。这种风气转变，老百姓欢迎，艺术家欢

迎，应该坚持下去。”

贵 州 省 文 化 厅 副 厅 长 姜 刚 杰 委 员 说 ：

“以往有些单位请专家讲课要给红包，几千、

几万都有。现在讲课费标准统一，教授 2000

元，院士 3000 元，各单位感到轻松很多。”

“以往会议多、文件多的情况得到了转

变，而且领导和公务员有了约束，不再是‘门

难进、脸难看、事难办’。”四川省南充市副市

长朱家媛委员说。

“我感觉现在的科研经费审计比以前更严

格了。”西安测绘研究所的杨元喜委员说，“过

去有的科研人员热衷于跑项目、跑经费。但去

年一年，我了解的几个科研单位，都不再把项

目和个人收益挂钩，这样就会让科研人员潜心

搞研究，而不是整天挖空心思去找项目。”

航天空气动力学家周伟江委员说，以往

每到年底，都会有一些荣誉性质的会议邀请

专家出席。现在这类会议要么缩小规模，要

么不办了。不再得到邀请的周伟江说：“这

种 会 议 少 花 点 钱 ，科 学 上 就 能 多 做 几 项 研

究，多做几个实验，所以我挺高兴。”

（本报记者 吴颖 句艳华 高博 张晔 张
佳星采写）

（科技日报北京3月3日电）
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新华社北京3月 3日电 3 月 4 日上午，

十二届全国人大二次会议举行预备会议，选

举大会主席团和秘书长，表决会议议程草

案。预备会议后，大会主席团举行第一次会

议。11时，十二届全国人大二次会议举行新

闻发布会，由大会发言人就大会议程和人大

工作相关问题回答中外记者提问。

全国政协十二届二次会议全天进行小

组讨论，审议全国政协常委会工作报告和提

案工作情况报告。

十二届全国人大二次会议 4日举行预备会议


